

La importante sesión municipal de anoche

El Sr. Rico Avello, Alto Comisario, será nombrado hijo adoptivo de nuestra ciudad

Muy interesante fué la sesión celebrada anoche por la Junta Municipal, por la diversidad de asuntos tratados y acuerdos que se tomaron.

Entre todos se destacó el de nombrar hijo adoptivo de Larache al alto comisario don Manuel Rico Avello recogiendo así las sugerencias lanzadas por la prensa local.

Es el primer acuerdo que en honor de un alto comisario español, toma uno de los municipios de la zona del Protectorado.

El día que se inauguren las obras del puerto, se celebrará un gran acto y en este momento el municipio de Larache le hará entrega al señor Rico Avello, del pergamino en el que se ha de extender el nombramiento de Hijo Adoptivo de esta bella ciudad del Lucus.

La Junta Municipal que por su amor a Larache, reconoce la transcendental importancia que para la ciudad tiene la construcción del puerto, ha querido perpetuar la memoria del alto comisario, que se erigió en un defensor más de Larache y ha alcanzado la aprobación de la construcción del puerto.

Además del nombramiento de Hijo Adoptivo que se entregara al alto comisario también tomó el acuerdo de dar el nombre de don Manuel Rico Avello, a una calle de la ciudad, y a poder ser a ese proyectado paseo marítimo que se ha de construir por toda la orilla del río desde el semáforo, hasta el muelle, y que será la obra más importante que relacionemos en la ciudad, en cuanto se refiere a urbanización y saneamiento.

Ha de ser este paseo el más sugestivo de todo el Norte de Africa, y no podrá llevar nombre mejor, que el de don Manuel Rico Avello, porque él ha sido el que ha aprobado las obras de encauzamiento del río Lucus y las obras de la construcción del puerto que han de cambiar totalmente la actual fisonomía de toda esta parte de la ciudad que mira el río.

El municipio larachense ha tenido una felicísima iniciativa, al recoger estos deseos expuestos por la prensa, en cuanto al alto comisario, porque Larache fué siempre una ciudad y agradecida, y así se propone demostrarle al señor Rico Avello en la primera visita que realice a nuestra población, a su regreso de la Península.

Los acuerdos de la sesión

Bajo la presidencia del Sr. Rico Avello, bajá de la ciudad, Sid Mohamed Jalid Raisuni, celebró anoche sesión nuestro municipio, asistiendo el vicepresidente, interventor local don Antonio Galera, y los vocales señores Pozo, Teresa, Vázquez, y el Almotacén.

El secretario, don Alfonso Gallego, da lectura al acta y oficios de la superioridad aprobando los acuerdos de la última sesión.

Lee otros oficios de la Delegación de Asuntos Indígenas referentes a transferencia, uno aprobando las obras para la urbanización de la calle del Consulado, y otro referente al derribo del antiguo Bajalato. Sobre este asunto, la Junta acuerda realizar las obras del derribo por curso, y construir en los terrenos que queden jardines.

Se acuerda comunicar a las primeras autoridades, las nuevas líneas a que ha sido reducido el término municipal de Larache.

Se da cuenta de otros oficios referentes a nombramientos de guardias urbanos y personal, y se da conocimiento de las estadísticas del pasado mes.

La Junta acuerda modificar las señales de circulación.

Se da cuenta del nuevo Reglamento de suministro a Dispensarios y del consumo en las farmacias.

También se informa a la Junta del nuevo modelo de uniforme para la Guardia Urbana, de todo el Protectorado, y se aprueba un informe para el establecimiento de un servicio de incendios.

Se da cuenta de un mag-

Para que no se alarmen

Un aviso a la población

Esta tarde, de tres a tres y media, se celebrarán en el campamento de Nador ejercicios de tiro, en el que tomarán parte ingenieros militares.

La autoridad local nos ruega lo hagamos público por conducto de nuestro periódico, a fin de no alarmar a la población.

Panorama del mundo

HOY EN LISBOA

Si la Sociedad Geográfica de España tuviera la categoría, las preminencias y la estimación popular que tiene la Sociedad Geográfica portuguesa, gozaría España en la Costa Occidental de Africa el puesto a que tenía derecho indudable antes de que se lo arrebatara Alemania e Inglaterra y se lo mordisqueara Francia y hasta los Estados Unidos pusieran en manos de los negros tierras que indudablemente poseyó España.

Estos días, precisamente, ha celebrado la Sociedad geográfica de Lisboa el quinto centenario del paso del Cabo Bojador por el navegante portugués Gil Eanes. Sus descendientes han asistido a la sesión conmemorativa que presidió el jefe de Estado. La concurrencia, formada por toda la intelectualidad lisboense y por las más significadas representaciones de la aristocracia, la industria, la banca y la milicia rindió a los herederos del osado marino un apasionado homenaje. Y el almirante Gago Gontinho en un elocuente discurso señaló la significación que en 1434 tenía el Cabo Bojador. Como en otros lugares terminales donde el hombre se había detenido temeroso del más allá ignoto, se había dado al promontorio bravo que avanza en el mar, ocultando la continuación de la tierra africana, el nombre «Non plus ultra» Todo se conjuraba allí para amedrentar al hombre: el cielo tempestuoso constantemente, el aire ardiente que lle-

gaba del Sahara, las olas en crespadas, las corrientes impetuosas, los arrecifes traidores mostrándose apenas a flor de agua.

Al cabo, en las postrimerias del 1434, el marino Gil Eanes, puso la proa de su urca hacia lo ignoto, y dobló el Cabo amedrentador y atreviéndose en el mar desconocido siguió bordeando la costa, sin espanto del arenal que el desierto ofrecía. El mérito de Portugal no estuvo precisamente, en esta acción de su hijo valeroso, sino en que continuó su empresa enviando nuevos navegantes, que siguieron aquella ruta y a un acaso, la desviaron hacia poniente y tocaron en otra playa, convenciéndose de que el Atlántico tenía otra costa, de que había otra tierra al lado allí de la mar, «ventajas náuticas—dijo el almirante Gago—que se tuvieron secretas, hasta que fué Cristóbal Colón a contárselas a otro gobierno, porque lo indudable es que Colón navegó con aquellos portugueses.»

Caso lamentable el de esta sesión solemne de la Sociedad Geográfica de Lisboa, donde se cometía una injusticia. La de ignorar o fingir ignorar que cuando Gil Eanes, llegó al Cabo «Non plus ultra», ya el misterio que tras el bravo promontorio se ocultaba había sido desvelado. La inscripción hercúlica había sido amputada de su negativa, como lo fuera en el mitológico Monte Calpe. En 1346 un navegante español, el catalán Ferrer, había avanzado recorriendo casi enteramente toda la costa que hoy pertenece a Rio de Oro. La diferencia está en que España no hizo caso a Ferrer y no prosiguió las exploraciones y que en 1846 no conmemoró la gloria de su navegante, que precedió casi en un siglo a los portugueses. Y en la historia, como en la vida, al que se descuida y se duerme lo desnudan...

J. Martínez COLCEIRO.

Un obrero muerto

Madrid, 19.—Cuando bajaba en un andamio el obrero Francisco Valverde, en una casa de la calle Serrano, sin duda por una falsa maniobra, cayó violentamente al suelo.

Como consecuencia de la caída, el infeliz obrero quedó muerto en el acto.

Del saber para todos

REVISTA DE CIENCIAS

Nos llegan noticias de Rusia que son casi increíbles. La ciencia de los rusos ha conquistado la muerte y dicen haber llegado a la resurrección. Mientras tanto en California el doctor Robert Cornish también trabaja en este problema y ha inventado una máquina con el objeto de devolver la vida a los muertos.

En ambos casos debemos de invocar el «Acta de los Apóstoles» y la Epístola de San Pablo para no olvidarnos que ya la ciencia intenta entrar en lo divino y desviar las leyes de la creación.

El caso de Rusia es el siguiente: El profesor Smirnov del Instituto de Diagnósticos Funcionales de Moscú, ha llegado a «resucitar» perros electrocutados una hora después de fallecidos, por medio de inyecciones de una solución de potasio y calcio, aplicadas dentro del corazón del animal. Estos trabajos se han basado en unas experiencias hechas hace más o menos de veinte años por el doctor Andreev, en enfermos fallecidos de «angina de pecho». Por dichas experiencias se vió que a los enfermos muertos de esa dolencia «les quedaba el corazón en disposición de latir»—es decir—que al paralizarse la circulación de la sangre el corazón quedaba potencialmente energético para iniciar una nueva contracción, si tiene un estímulo inmediato que la active. Según el doctor Smirnov esa solución de potasio y calcio es el medicamento específico para iniciar las nuevas contracciones.

Lo de California es diferente: El doctor Cornish ha fabricado una máquina en forma de hélice inmensa, en cuyas paletas se encajan los cadáveres y por un movimiento giratorio la sangre adquiere de nuevo el movimiento circulatorio. Además estas manipulaciones van seguidas de aplicaciones de oxígeno en los pulmones y varios medicamentos estimulantes sobre el corazón. Hasta el presente parece ser que el doctor Cornish no ha conseguido éxitos definitivos.

¿Es posible que por medio de estas u otros experiencias el hombre llegue a resolver el problema de la «resurrección»?

Las negociaciones actuales y las posibles con Francia

Las visitas del alto comisario a la capital de España coinciden casi siempre con algún acontecimiento político. Casi siempre son días de crisis, franca o latente, los días en que el alto comisario se presenta en Madrid. Esto no es un reproche, es una observación. Sería lamentable que la primera autoridad de Marruecos se preocupara preferentemente de política interior y no es este el caso del señor Rico Avello.

El señor Rico Avello viene a Madrid precisamente a tratar de asuntos marroquíes. Así lo ha expuesto a algunos periodistas, así nos lo ha hecho a nosotros, en un rato que hemos pasado con él en su casa. No es cosa de transmitir por correo las declaraciones que el señor Rico Avello nos ha hecho. El telégrafo se ha adelantado; tampoco fuimos con intención de que nos hiciera manifestaciones para la prensa. Fuimos solamente en busca de una orientación.

Y queríamos la orientación para esos asuntos que estos días se tratan entre delegados franceses y españoles. Esos asuntos aduaneros y comerciales que se están examinando por iniciativa de Rabat en conversa-

ciones directas con España. Se llevan, en efecto, las negociaciones con discreción, no digamos con reserva, aunque bien pudiéramos decir que se han venido llevando con reserva. Tal vez esa discreción esté muy bien de parte de Francia; por la nuestra no lo está tanto, porque la opinión de nuestro país no se halla muy bien informada y conviene que la prensa la ilustre. El señor Rico Avello, muy amable, se ha adelantado a decirnos que no se trata de revisar el Acta de Algeciras. Nos ha agregado que las conversaciones se hallan en la fase técnica y que cuando las comisiones hayan terminado sus estudios, el Gobierno decidirá. Y eso es justamente lo que nos interesa, el aspecto político de las negociaciones en curso. Hemos expuesto con toda franqueza al alto comisario nuestro parecer, el mismo que vamos a explicar aquí y que ya va cuajando por la prensa española. Porque se trata de la actitud nacional más adecuada y más propia.

Hay en Marruecos pendiente una cuestión aduanera. Interesa a las dos zonas y por tanto a las dos potencias protectoras. Pero hay también otros asuntos. (Continúa en la página 4)

Todos los días se proyectan en el Teatro España extraordinarias películas

Leche condensada azucarada con toda su crema.
Marca BETTY



ATENCIÓN. Las etiquetas de la leche BETTY se pueden convertir en dinero contante y sonante. Muchas de las etiquetas de dicha marca de leche, vienen con premios en metálico, que son abonadas a primera presentación de las mismas por los agentes en Larache Jacob e Isaac Laredo, Avenida de la República frente al Jardín de las Hespérides

Exigir el jabón

Biancaflor

El más perfumado de los jabones

Depositarlo: ALFRED GIESE

JOSE CALLEGO-Banca

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Alcazarquivir-Larache

Radio PHILCO

El aparato más selectivo del mundo

Exposición de modelos 1934
CASA "GOYA"

Representante general exclusivo para Marruecos español.
Angel García de Castro

Ferrocarril de Larache-Alcázar

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida		ESTACIONES		Precios ida y vuelta	
1.ª	2.ª	3.ª	4.ª	1.ª	2.ª
2'60	1'85	1'15	0'70	3'90	2'80
Salida Larache-Mensah a las 8 h.					
Salida, Apeadero a las 16 h.					
Llegada al Mensah a las 17 h. 15"				3'90 2'80 1'75 1'00	

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4-X5 X6 y X7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, Industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas a tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones. Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las Estaciones del mismo

Francisco Vicente

ABOGADO

Calle 14 de abril número 36

ASRIA. BANCARIA GLARNUS

Diputación, 309, enll., 1.ª (entre Buch y Lauja)

BARCELONA

Horas de despacho; de 9 a 12
Teléfono, 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc.
(Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales, en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pts. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5, 6º anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total

Monopolio de Tabacos del Norte de África

Cigarros de la Habana desde 0'75 pts en adelante
Idem filipinos a 0'20 y 0'30 y Manila extra a 0'40
Picadura superior, Extra y Flor de un Día
Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

Empresa Escañuela

Servicio diario de coches Pulman-Lujo, entre la zona francesa y española.

Horario para la zona española: De Larache a Alcazarquivir, todas horas - Zona francesa: Salida de Larache a Casablanca-Marraquech, y Fez Orán, a las nueve de la mañana

Salida de Alcazarquivir directo a Ceuta, a las 5'45 y 11'15

José A. de Reyes

Abogado

Plaza de España, Casa Contreras

Elija usted un regalo

Elija usted, gratis completamente, un regalo entre los siguientes: GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1000 páginas, miles de ilustraciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. ENCICLOPEDIA ILUSTRADA 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis: INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS ARTES Apartado 6.120 MADRID

Agencia de Aduanas

JOSE J. SEREATY

Avisos. Larache, Pasaje del Teatro. Alcazar almacén de don Ernesto Se... ty

Realizad vuestros viajes por todo Marruecos en
La Valenciana, S. A. Tetuan

Casa "GOYA"

Aparatos y material fotográficos

Sellos de caucho

Manufactura de toda clase de grabados.—Etiquetas y timbres en relieve.—Rótulos de malte y de latón grabados. Placas grabadas químicas. Pichas.—Borradores de todas clases.—Aparatos numeradores. Pósters.—Fotografías.—Sellos de caucho elástico, etc. etc. PRONTITUD Y ECONOMIA Pida detalles en esta Redacción

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Dr. LEMUS

del Instituto Oftálmico Nacional.

Ex Profesor de Oftalmología de la Academia de Sanidad Militar

Consulta de 3 a 6 de la tarde Villasinda, 3. LARACHE

Dr. Banegas

Ex interno del Hospital de S. Carlos, Madrid

Medicina en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

DIARIO MARROQUI

Se vende

Se halla en venta en el establecimiento «Goya» de la plaza de España, y en el kiosco de tabacos del señor Navarro, junto al Café Hispano, Marroquí.

Se vende

aparato Radio Philips semi-nuevo.

ASOMBROSO DESCUBRIMIENTO

Por fin llegó la pintura que necesita todo Marruecos por su clima húmedo.

"COLIMP-BONDEX"

Producto patentado en todos los países

ARQUITECTOS · INGENIEROS · CONTRATISTAS PROPIETARIOS · MAESTROS PINTORES.

COLIMP-BONDEX es una nueva pintura impermeable, vistosa, perfecta y de duración infinita, para fachadas e interiores. Los fabricantes garantizan COLIMP-BONDEX por diez años. COLIMP-BONDEX evita la colocación de andamios de año en año. COLIMP-BONDEX resuelve las preocupaciones y alivia las fatigas continuas de todos los propietarios, además de revelar sus líneas. COLIMP-BONDEX vendido en forma de polvo, se prepara fácilmente con agua corriente y la mezcla se aplica instantáneamente. COLIMP-BONDEX evita las humedades y las filtraciones, es resistente y duradero. Se suministra en 17 colores.



Se suministra en 17 colores.

PAEL H. ANSELM, Socia. S. LARACHE

Electras Marroquíes S. A.

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuan, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arcila, Rio Martin

Se facilitan proyectos, presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz

Política internacional

Crisis económica en Chile

Hace mucho tiempo que Chile viene adversando por circunstancias gravísimas. La crisis económica que padece el mundo, como consecuencia de la guerra europea, es allí más aguda que en ninguna otra parte. El pueblo sufre una miseria espantosa, está paralizado su comercio de importación y exportación y el número de obreros sin trabajo es verdaderamente considerable.

Justo es reconocer que el Gobierno chileno se preocupa de resolver la grave situación, pero es tan complejo el problema y ha llegado a tomar tan gigantescas proporciones que, a pesar de los enormes esfuerzos de aquellas autoridades se ve aún muy lejana su solución. A la bella República americana le quedan todavía muchos días de amarguras y de inquietudes.

Un conflicto social viene ahora a agravar el problema, amenazando con disturbios en las calles y con producir nuevos quebrantos a la ya exhausta economía nacional. Dieciocho mil obreros y empleados de los ferrocarriles del Este de Chile se han declarado en huelga, como protesta por no haberseles pagado la bonificación especial que les corresponde por el año mil novecientos treinta y cuatro. Esta bonificación representa el importe de los salarios en dos meses.

Las autoridades han acogido el movimiento adoptando toda clase de precauciones para sofocarlo inmediatamente y el Gobierno ha expresado su firme propósito de «resistir a toda actividad revolucionaria». La primera medida ha sido la de declarar cesantes y detenerlos y someterlos a los tribunales militares a los huelguistas que no vuelvan al trabajo en el plazo fijado por el jefe militar de los ferrocarriles.

Al mismo tiempo, la Dirección de Ferrocarriles de clara que las pérdidas sufridas en el citado año le imposibilitan de pagar las bonificaciones reclamadas. En este estado el conflicto, ¿qué hará el Gobierno chileno para resolverlo? Como se ve, los momentos son bien críticos para la República de Chile.

El señor Ortega a España

Para ver a su hermana Marina, que se encuentra enferma en Tarancón (Cuenca), salió con dirección a España, nuestro querido y buen amigo don Miguel Ortega.

Le deseamos un buen viaje y que al llegar a su punto de destino, halle a su hermana totalmente restablecida de la dolencia que la retiene en el lecho.

Junta Municipal ANUNCIO DE CONCURSO

En el tablero de anuncios de esta Junta y en las Oficinas del Servicio Técnico de la misma, se hallan expuestos al público el anuncio y proyecto para la pavimentación y saneamiento, por contrata, del primer trozo de la Calle del Cónsul Zapico. El plazo de admisión de proposiciones para la ejecución de esta obra expira el día 28 del actual a las 18 horas.

Larache, 17 enero de 1935.
El Interventor Local, Vicepresidente,
ANTONIO GALERA

Lea V. "Diario Marroquí"

Comisión Gestora del Hospital Militar de Larache

ANUNCIO

El próximo día 28 de los corrientes a las 10 horas y 30 minutos del mismo esta Comisión celebrará concurso de compra de artículos para las atenciones de este Hospital y Enfermería Militar de Alcázarquivir, con sujeción a las normas publicadas en los anuncios que se hallan de manifiesto en las tabillas de los sitios de costumbre, siendo la clase y cantidad de los que se precisan adquirir la expresada por medio de los referidos anuncios.

Será obligatoria la presentación de muestra de cuantos artículos sean objeto de las pruebas de cocción y análisis previamente, así como de aquellos cuya calidad requiera un detenido examen de comprobación. Para las entregas se tendrá en cuenta y presente, la obligación que tienen los adjudicatarios de presentar en el acto de la misma, la documentación de procedencia de los artículos que hayan sido ofertados de producción nacional o de la Zona con la consiguiente venta ya del 10 por 100 sobre lo de producción extranjera.

Larache a 7 de Enero de 1935.

El Capitán Secretario
FRANCISCO MARQUEZ
(Rubricado)
V. o B. o
El Teniente Coronel Presidente
C. GARCIA CONDE
(Rubricado.)

Junta Municipal AVISO

Se recuerda a los dueños de perros la obligación que tienen de matricularlos anualmente en esta Junta, previa su vacunación por el Veterinario Municipal, y de abonar el arbitrio correspondiente al año en curso, concediéndose, a tales efectos, un plazo voluntario que expirará el día 15 de Febrero próximo, transcurrido el cual se aplicarán las sanciones que determina la vigente Ordenanza.

El importe de la inscripción y placa es de DOCE PESETAS, por los de lujo; y CUATRO por los de guardería, entendiéndose por tales los destinados a la del ganado y fincas rústicas. Y el de la vacunación, comprendida la linfa, SEIS PESETAS.

Las vacunaciones se practicarán en el Matadero todos los días laborables, de 4 a 5 de la tarde.

Larache, a 15 de Enero de 1935.

El Interventor Local Presidente de la Comisión de Hacienda,
ANTONIO GALERA

Imprenta GOYA LARACHE

Para encargos en Alcazarquivir, que se servirán con la mayor rapidez, diríjense al correspondiente de este periódico en la citada población

Intervención Regional de Larache

HOJA INFORMATIVA CORRESPONDIENTE AL DIA 18 DE ENERO DE 1935

Sucesos.—En Arcila: En el poblado de Ain ben Amar, se incendió la casa del indígena Ahmed ben Abdeslam ben el Hach no ocurriendo desgracias personales.

Las fuerzas destacadas en el Tenín de Sidi Yamaní, de Artillería y Cazadores, efectuaron ejercicio de tiro.

En Beni Arós.—En el día de hoy ha salido para Alcázar el primer Tabor de Rejulares relevado por el primero del mismo Grupo.

Servicios y recorridos.—Por fuerzas de estas Intervenciones se efectuaron los servicios y recorridos por carreteras, caminos, gabas, vías, fronteras y playas sin novedad.

Observaciones meteorológicas.—Las observadas en el día de hoy en la cábila de Beni Arós han sido de, máxima 17, mínima 3 y media 10.

Enseñanza.—Asistencias en las escuelas Hispano-Árabes de esta región: en Arcila, 117; en Larache, 128; total 245 asistencias.

Servicios médicos.—Asistencias en los dispensarios y consultorios de esta región: En Arcila, dispensario, 32; en Beni Goriet, consultorio 3; en el Ahl Serif, consultorio, 19; en Beni Arós, consultorio, 8; en Beni Issef, consultorio, 5; en Larache, dispensario, 166; en el Tenín, consultorio, 8; en el Had, consultorio, 6; y en el Sineh, 10; total 257 asistencias.

Servicios veterinarios.—Asistencias en los consultorios de esta región: en Beni Arós, 1 asistencias.

Reses sacrificadas.—En Larache, mercado, 9 mayores, 12 menores, total 21; suman las reses sacrificadas: 9 mayores, 12 menores, 21 total.

Decomisos parciales.—En el mercado de Larache, 10.

Recaudaciones.—Tarjetas: en Beni Goriet, 1250 pesetas españolas.

Presos.—Jolot y Alcázar: existencias, 50, altas, 0, bajas, 0, quedan, 50; Sumata: existencias, 7 altas, 0, bajas, 0, quedan, 7; Beni Goriet: existencias, 10, altas, 0, bajas, 0, quedan, 10; Beni Aros: existencias, 6, altas, 0, bajas, 0, quedan, 6; Beni Issef: existencias, 2, altas, 0, bajas, 0, quedan, 2; Ahl Serif: existencias 11, altas, 0, bajas, 0, quedan, 11; Arcila: existencias, 17, altas, 0, bajas, 0, quedan, 17; y Larache: existencias, 50, altas, 0, bajas, 4, quedan, 46; suman: existencias, 153, altas, 0, bajas, 4, quedan, 119.

Recorridos personal.—El maestro herrador de Beni Arós a la oficina de Mexerah, con objeto de herrar al ganado de dicha Intervención.

El interventor adjunto y el médico de la cábila de Ahl Serif efectuaron recorridos por los adueros de El Gueisa, Beni Mafa Jandak Hamara y Wiah.

Conferencias.—El interventor de la cábila de Beni Arós confe-

DESDE PARIS

Las películas rusas han perdido la ocasión de entrar en Europa

Está visto. Los rusos, a pesar de sus buenos propósitos, no pueden sustraerse al ambiente dominador. La tendencia partidista y colectiva absorbe los principios fundamentales de sus películas. Todo gira alrededor de esos movimientos conjuncionados y el matiz artístico parece ante la avalancha imponente del criterio soviético.

Solo en privado se han dado algunas exhibiciones de sus films. Y en la prueba de las primicias el comentario y el juicio han hallado una cabal coincidencia.

Rusia no quiere asomarse a Europa. Pretende llevar a ella sus ideas absurdas y retardarias, sin duda, pensando en la posibilidad de la captación.

Luego la palabra parece omitirse a conciencia. Quizás los medios disponibles no permitan su incorporación. Pero es lo cierto, ante la exposición de los hechos reconocidos y vistos, que sus films pecan de la ausencia comercial.

Bien es verdad la razón fundamental. Los rusos, no conceden valor alguno al cinema educativo. En cambio, les agrada, les seduce y les exalta, aquellas epopeyas tumultuosas, basadas en la acción de sus costumbres, en los lirismos revolucionarios, en las exposiciones colectivas de entusiasmo soviético, tan propias de su dominio y de su misma escuela.

Y aún así, aún a pesar de halagarse a las masas y recoger los principios impuestos por el Gobierno del soviét, los estudios no pueden vivir, arrastrar una vida miserable; son flor de un día.

Poco a poco, los grandes y pomposos centros de producción montados para arrebatarse mercados a Europa, y anegarlos de la ingeniosidad y suficiencia rusa, cierran sus puertas, desaparecen.

Hay una oposición entre la altura predominante y la masa doblegada. Una disparidad absoluta entre lo que se hace y lo que se obliga.

Y ello es el fundamento por el cual, el cinema ruso, vive solo, como argumento político, como bandera de ensanche para quienes ya están harto doloridos de la vieja experiencia de quince años.

Por eso, al asomarse en París actualmente algunas de las producciones soviéticas, se acudió a ellas con la esperanza de contemplar

un desarrollo, una formación más acorde con los tiempos, Pero todo sigue igual, o peor. Rusia retrocede y ya, ni sus películas absurdamente detestables, son tolerables.

Ortiz de DANIEL

Notas militares

PENSIONES

El «Diario Oficial» de hoy publica una ley concediendo pensiones a las familias de los muertos durante los últimos sucesos,

SEPARACIÓN

Se concede la separación del servicio al teniente auditor de segunda don Juan Mantilla,

CONCURSO

Se anuncia vacante para proveer dos plazas de picadores militares en el depósito central de la Remonta y una en el destacamento de Valladolid.

El Comité Pro-puerto

El bisemanario alcazareño, «El Anunciador Comercial» últimamente llegado a nuestra ciudad, publica el siguiente suelto, que gustosamente reproducimos:

Sería injusto no tributar en éstos momentos un merecido homenaje de felicitación al incansable Comité Pro-puerto de Larache.

La labor realizada últimamente por este Comité para que el ministro de Obras Públicas de la República Española visitase el puerto de Larache, no constituye solamente un éxito sino también una labor del alto patriotismo.

La visita a la ciudad del Lucus del señor Cid, es un factor valiosísimo que al comprobar la realidad y lo justo que se pide; no solo ha de valorizar más esa aspiración, sino que ha de influir poderosamente en el ánimo del Gobierno para que la construcción del puerto de Larache pueda ser un hecho.

La extensa comarca de la zona Occidental ha de rendir un merecido homenaje de gratitud al Comité Pro-puerto, por su entusiasta constancia y por la benemérita labor que en provecho de esta zona viene realizando.

La construcción del puerto de Larache—siempre es conveniente repetirlo—es de igual interés para Larache que para Alcazarquivir.

Se trata, no de un pueblo, sino de una extensa comarca que propugna por que se ponga en actividad y explotación su riqueza.

La construcción del puerto de Larache supone valor

rizar la riqueza de esta región.

Siempre fué considerada la ciudad de Larache como puerta forzosa de entrada para la introducción de mercancías hacia el centro de Marruecos.

Si ese puerto se hace como así esperamos todos, Larache recobrará de nuevo su antigua preponderancia, y volviendo a ser por su situación geográfica la puerta de entrada para el interior de Marruecos, nuestra población de Alcázar en mucho ha de salir beneficiada.

Siga el Comité Pro puerto con el entusiasmo y tenacidad que hasta ahora, seguro de que en beneficio de los intereses morales y materiales de esta región y de los de España en su Protectorado, ha de verlo convertido en hecho, recogiendo el justo fruto de tantos desvelos y tan reconocido patriotismo.

David J. Edery

Taller de platería y grabado
Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales
Calle 8 de Junio, (Inmueble Guagnino).

El lunes debutara en el Teatro España la gran Compañía de María Luisa Gámez y Manuel Domínguez Luna

renció con el kaid de la misma sobre asuntos de dicha cabila.

El interventor de la cabila de Beni Gorfet con el kaid y nadir del Habús de la misma.

NOTA.—A la hora de cerrar esta información no se han recibido las correspondientes a las oficinas de Alcázar y Sumata, por cuyo motivo no se incluyen en éstas.

Larache 19 de enero de 1935.

EL INTERVENTOR REGIONAL

Cinematografía

Eddie Cantor ha venido con el fin de casar sus hijas en Europa

Roma.—Un periodista italiano ha conversado con el pelucero Eddie Cantor, llegado en viaje turístico en la compañía de su mujer y de sus cinco lindas criaturas.

Después de haber referido la impresión de su estancia en Europa y pormenores interesantes de su viaje, el periodista le ha interrogado sobre los motivos esenciales de su excursión.

Eddie ha contestado levemente: «Yo he venido a Europa con un buen propósito. Soy un padre que se interesa por la suerte de sus hijas. Y mi mayor gloria, será casar a mis hijas durante esta excursión».

Por lo tanto, la verdadera finalidad de su viaje, está claramente revelada y confesada.

Los nombres propios de las estrellas publicadas por una revista

Nueva York.—La revista «Motion Pictures», ha publicado una curiosa y larga lista con los nombres propios de algunas figuras de la pantalla conocidas. Gracias a ella, se viene en conocimiento de los verdaderos apellidos de estos artistas. Así se observan las particularidades entre los nombres comerciales y los de derecho.

Greta Garbo, es Greta Gustafsson.

John Gilber, Jack Pringle.

Jean Harlow, Harlean Carpenter.

Ann Dvorak, Ann Mc. Kin.

Gary Grant, Archibal Alexander Leach.

Leslie Howard, Leslie Stainer.

Anita Page, Anita Pomares.

Boris Karloff, Charles Edward Pratt.

Pola Negri, Apolonia Chalupetz.

Bárbara Kent, Bárbara Clotman.

Rex Ingram, Rex Hitchcock.

El nuevo contrato de dos años para Greta Garbo a dos films por año

Hollywood.—Comienzos de año, y renovación de contratos para las luminarias famosas. En estos días, Greta Garbo ha firmado con la Metro su nuevo compromiso comprendido entre 1935-1936.

La artista está obligada a producir como mínimo dos grandes películas en cada temporada.

Se mantiene la misma asignación de sueldo que en el precedente contrato.

David J. Edery

Taller de platería y grabado. Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales. Calle 3 de Junio, (fianueble Guagnino).

Madrid, provincias extranjero

Un autocar de estudiantes españoles choca con un camión

Madrid, 19.—Noticias de Lisboa dan cuenta de que un car en el que hacía el viaje veinte estudiantes españoles, chocó violentamente con un camión cargado de pescado.

Por fortuna los estudiantes resultaron ilesos, alguno de los cuales resultó con leves rosaduras, de las que fueron inmediatamente curadas en el hospital.

Solamente el conductor del car, un español llamado Ignacio García resultó con graves heridas.

Movimiento en el aeropuerto de Barajas

Madrid, 19.—En el aeropuerto de Barajas, hubo hoy el siguiente movimiento de viajeros:

Avión correo de Sevilla, con tres pasajeros; avión correo de Valencia, con siete pasajeros, el correo de Barcelona no ha llegado.

Saidos: avión correo de Barcelona, con cuatro pasajeros; avión correo de Sevilla, con tres pasajeros y avión correo de Valencia, con tres pasajeros.

Entusiasta despedida al ministro de Industria

Tenerife, 19.—En el muelle se organizó, a las once de la mañana, una imponente manifestación con motivo de la despedida del ministro de Industria, que marcha de regreso a Madrid, después de su permanencia en esta capital de varios días.

A despedir al ministro acudieron también las autoridades, personalidades, representaciones de los pueblos limítrofes y una imponente multitud.

El ministro se dirigió al muelle, y en este instante comenzaron a sonar todas las sirenas de los barcos surtos en el puerto.

Al levar anclas el «Ciudad de Sevilla», en el que hace el viaje el ministro comenzaron los vítores y aclamaciones.

Con el ministro embarcaron su esposa y su secretario particular.

Neva en Teruel

Teruel, 19.—En esta ciudad, ha caído gran nevada. La nieve se eleva a un palmo de espesor.

Se desalojó una noticia

Paris, 19.—En los medios autorizados se desmiente formalmente de que vaya a crearse un alto comisario para las colonias.

Fin de una huelga

Habana, 19.—Ha terminado la huelga de médicos,

El alcalde ha aceptado todas las reivindicaciones que le habían sido presentadas.

Negociaciones hispano-alemanas

Bruselas, 19.—El embajador de España, señor Aguirre Caver conferencia esta mañana con el ministro de Negocios Extranjeros tratando de la apertura de negociaciones comerciales entre ambos países.

España por su parte, solicita del Gobierno de Suiza, la entrada de determinados artículos, especialmente las frutas secas.

Visita al interventor regional

La distinguida presidente de la Cruz Roja, señora de Mora, con el director del Hospital y secretario, cumplimentaron en el día de ayer al ilustrísimo interventor regional señor Sánchez Pol, quedando gratamente satisfechos por las atenciones recibidas de dicha autoridad, la que dejó calurosos elogios a dicha institución, y se ofreció para cuanto por ella pueda contribuir oficial y particularmente.

Teatro España

Hoy domingo 20 de enero de 1935, tendrá lugar en nuestro primer coliseo, cuatro grandes secciones, en la primera que dará comienzo a las tres de la tarde se proyectará la emocionante producción de aventuras, «La senda de la venganza».

En las restantes funciones,

Algo sobre el encuentro España-Francia

Me voy a permitir el «lujo» de opinar sobre el partido internacional del día 24 en Chamarín.

Hay lesionados de importancia, tales como el genial Quincoces, el «azul-grana» Zabalo y el compañero de Jacinto, Ciriaño Errasti.

Es un verdadero conflicto el que se le ha presentado al doctor señor García Salazar, por ser precisamente los tres defensas mejores de la Península.

La lesión de Zabalo no parece de mucha importancia y la de Quincoces, aunque algo más, antes del día 24 pudiera, [quien sabe], estar bien.

Caso de ser así la pareja sería Zabalo-Quincoces.

De estar bien Zabalo, la mejor él con el «bético» Aedo.

Y si no, como dice el señor Escartín, Ceballo-Aedo.

La línea media, en las alas está estupendamente, pero para el puesto del Centro hay algunos mejores hoy día, que el bilbaíno Mugarza.

Como son, el Catalán Solé, que en los últimos partidos ha acusado una forma soberbia, o el céltico Vega, probable el pasado año en lujosa forma éste.

El único guardameta de los tres mejores de España, no fue llamado por el seleccionador en el partido entrenamiento de Chamarín es Guillermo Eiza-

a las cinco, a las siete y a las diez, últimas proyecciones de la película Metro Goldwyn Mayer «El abuelo de la criatura», hablada en español, e interpretada por los cómicos más cómicos de la pantalla mundial, Stan Laurel y su inseparable compañero, Oliver Hardi, en su mejor interpretación.

Es el primer film, donde los dos irresistibles mayos de la risa se nos presentan en un tema muy distinto a los demás: Los dos, encarnados con una niña, hija de un compañero muerto en las trincheras, buscan a su abuelo, pero éste no le encuentran, luchan, padecen, pasan dificultades de calumnias y tormentos, hasta que un día, para poner remedio a situación, se deciden asaltar un Banco, pero después de cumplir su misión, les sorprende la Policía, la cual los lleva a la presencia del director de dicho Banco, en donde encuentran «El abuelo de la criatura»...

EN LA UNION ESPAÑOLA El baile de hoy

En esta floreciente Sociedad, tendrá lugar hoy, de 7 a 10 de la noche, un gran baile en honor de los señores socios y respectivas familias.

Es de esperar que, como cuantas veladas se celebran en la Unión Española, la de hoy se vea muy concurrida.

Distinguida enferma

Ha tenido que guardar cama ligeramente indispuesta, la distinguida esposa del notable oftalmólogo y conocido doctor don José de Lemus y Calderón de la Barca.

Hacemos fervientes votos por que la distinguida enferma, encuentre rápido alivio a la dolencia que la retiene en el lecho.

Las negociaciones actuales y las posibles con Francia

Viene de la primera pendiente, preferentemente de índole política. ¿Por qué no se tratan todos a la vez? Esto es lo que algunos hemos preguntado ya hace días; esto es lo que ahora pregunta ya mucha gente más; está será probablemente la actitud que adopte el Gobierno. Porque en cierta manera es obligada.

Los temas de estudio de las comisiones francesa y española son tres, como bien se sabe. Quiere Rabat elevar las tarifas aduaneras, establecer contingentes para algunas mercancías de importación y unificar el régimen aduanero marroquí, aboliendo al Marruecos oriental los

EN EL TEATRO ESPAÑA El debut de mañana

Con la preciosísima y aplaudida comedia del notable comediógrafo don Pedro Muñoz Seca, «Soy un sinvergüenza», hará su debut mañana lunes a las diez de la noche, la gran compañía que acaudillan la bella primera actriz María Luisa Gámez y el notable actor Manuel Domínguez.

Seguramente mañana no habrá en el Teatro España una sola localidad sin ocupar, para admirar este primer estreno de los que nos dará a conocer durante su breve temporada en Larache tan notable compañía. «Soy un sinvergüenza», es una comedia llena de chistes y situaciones cómicas que han de causar el regocijo del público.

Jefatura de Transportes Militares de Larache

ANUNCIO

Necesitando la Junta Económica de este Servicio adquirir los artículos de inmediato consumo para el funcionamiento de las embarcaciones, aprobados por la Superioridad y cuyo detalle está de manifiesto en las oficinas de esta Jefatura y de la Intendencia Militar de Marruecos (Ceuta), se admiten ofertas hasta las doce horas del día treinta y uno del mes actual.

Los depósitos del cinco por ciento puede constituirse de once a doce todos los días hábiles.

Larache 19 de enero de 1935.

El Capitán Secretario,

FRANCISCO MARQUEZ

V.º B.º

El Presidente,

JULIO LLERENA

Intervención de Marina

Vapores entrados

Ninguno.

Vapores salidos

Pesqueros, 1.

Mareas para hoy

Pleamar.—3 h. 1 m. tarde; 2 h. 23 m. madrugada.

Bajamar.—9 h. 19 m. mañana

9 h. 35 m. noche.

Estado del tiempo

Ceuta: Oeste flojo, mar

rajadilla, cielo nuboso, horizonte chubascoso.

Tarifa: Sin noticias.

privilegios que ahora tiene. Aquilatando bien las cosas—y cobran abogados en Francia para estos monesteres—con ninguna de estas empresas se loca, se cambia o se mira el Acta general de Algeciras. Mientras se conserve la libertad de comercio y la igualdad del trato, el Acta está a salvo. El trato puede ser mejor o peor; la libertad más o menor restringida; pero siempre habrá igualdad de trato y siempre se conservará cierta libertad. Así discurren los franceses y no entra en nuestro propósito buscarle con la ver

Lo que si se nos ocurre es recordar que no se han trazado definitivamente los límites de las dos zonas en el Norte de Marruecos, que no han sido evacuadas ciertas cabilas ocupadas transitoriamente por los franceses, que hay en la zona de protectorado del Sur otras reclamaciones, otras cuestiones de límites pendientes también y que podía aprovecharse ahora la ocasión para examinar todas estas cuestiones y llegar a un arreglo general, por el estilo de concertado precisamente estos días entre Francia e Italia.

En pocas publicaciones españolas podrá haberse tratado o podrá tratarse con más conocimiento de causa y con mayor autoridad el asunto de la revisión del régimen aduanero marroquí. Porque así lo han hecho otros en «El Telegrama del Rif» porque lo pueden seguir haciendo, rehúimos tocar el tema. Del otro lado del mar se ven algunas cosas más de cerca y con mayor distinción que del lado de acá. Pero desde Madrid puede perfectamente abarcarse el problema general. Y es en este el que insistimos.

Francia no ha sido con nosotros generosa. Lo han reconocido los propios franceses después de todas las negociaciones. La otra tarde en la Biblioteca del Congreso, ojeábamos algunos tomos de la colección de la «Revue des deux Mondes». Dimos con un largo artículo en que Tardieu comentó el tratado de 1912, poco después de firmado. El político francés reconoció toda la metódica tacañería de que usó Francia para con nosotros.

Lo mismo ha sido en otras ocasiones, y no lo decimos para recordar agravios, sino con cierta amargura. No es verdaderamente airoso que un escritor nacionalista como Jacques Bainville haya escrito de su país lo siguiente: «En las negociaciones marroquíes con España adoptamos tanta gallardía como humildad y transigencia en las negociaciones políticas con Alemania».

Crespo TELLO

Madrid, enero.

De «El Telegrama del Rif».

Cambios

Francos.....	48.75
Libras.....	35.96
Dólares.....	7.52
Franco suizo..	238.00
Franco belga..	171.78
Reich.....	293.00
Liras.....	72.88
Escudos.....	32.60

Lea V. «Diario Marroquí»